

Treffen der AgendaGruppe Radfahren in Liesing

Memo, 5.6.2018

Ort: Agendabüro Liesing
Anwesende: Aelxander Beran, Wolfgang Ermischer, Leopold Gusenbauer,
Herbert Hammetter, Mickey Klemsch, René Parlesak, Michi Peer,
Reinhold Pelzer, Tiemo Tomschitz, Silvia Tunder, Wolfgang Tunder,
Herbert Bork (Lokale Agenda Liesing)
Von: Herbert Bork
Geht an: Anwesende und Eingeladene

TOP 1_ Aktuelles

Wir haben zwei neue Interessierte:

Herzlich willkommen bei der Gruppe, wir freuen uns auf eure Mitarbeit.

Reinhold Pelzer: Vertreter der Radgruppe in der Wohnanlage „In der Wiesen Süd“.

Leopold Gusenbauer: kommt aus Mauer, fährt kurze Weg nur mehr mit dem Rad, in Mauer sind Radwege aber eher schlecht.

TOP 2_ Was passiert im Bezirk

Wolfgang Ermischer (SPÖ), Büroleiter in der BV 23 berichtet von diversen Maßnahmen und Planungen zum Thema Rad. Michi Peer (Grüne) ergänzt ihn dabei:

Radgarage

Radgarage wurde gerade umgesetzt: Leitsystem noch mangelhaft, ist in Umsetzung, gerade beim Eingang braucht es bessere Beschriftung

2. Radgarage bei U-Bahnstation Alterlaa – Containerlösung beim südlichen Ausgang in Umsetzung (15-20 Stellplätze), Betreiber noch offen; Interessenten können sich gerne melden, evt. wieder WIPARK oder Wiener Linien

Wären dies evt. Standorte für Lastenräder? Wolfgang findet die Idee gut, Idee an Martin Blum von der Mobilitätsagentur weiterleiten. Konzept Grätzlrad: es braucht jemanden, der das betreibt.

→ *Blum zum nächsten Treffen im Herbst einladen*

Thema Abstellplätze

Viele der Vorschläge, die die Radgruppe gemacht hat, gibt es schon: zB bei den Schulen oder bei Straßenbahnhaltestellen

Neue Abstellplätze wird es beim Liesinger Bahnhof geben: bei der Wertstoffinsel, bei der Grünfläche beim HdB, bei Wiener Wohnen

Andere Standorte will Wolfgang laufend umsetzen – zum Einsatz kommen werden va Ebis-Bügel (kosten dem Bezirk nichts)

Bedarf besteht bei der Kaiser Franz Joseph Straße, hier wird Straßenbelag saniert, dann sollten auch Abstellplätze für Räder kommen.

Neue Radverbindungen

Bei der Siedlung Wiesen Süd wird es eine neue Durchfahrt geben.

In der Endresstraße gibt es ein neuer gemischter Rad- und Fußweg

Radfahren gegen die Einbahn

RgE wird im Bezirk immer möglicher. Neue RgEs

- Riehlgasse (Mauer / Ursulinen)
- Kugelmanngasse RgE
- Fischergasse RgE kommt

Südbahnbegleitroute:

Stand der Dinge? Wurde noch nicht als Hauptradroute aufgenommen, noch keine Rückmeldung seitens der Stadt, Wolfgang wird nochmals bei der MA18 die Idee einbringen.

Promenadenweg:

Im vorderen Abschnitt wird der Promenadenweg saniert, RgE wird neu markiert

Bei der Querung Kaiser-Franz-Joseph-Straße steht derzeit ein Container und ein KleinLKW, welche Sicht nehmen

Schwelle Marktstraße: Rückbau der Schwelle wurde noch nicht gemacht

Leisinger Unterführung

Machbarkeitsstudie: gibt es nichts Neues? Christoph Chorherr dran erinnern.

Es wäre wichtig zu wissen, was geht und was es kostet

Unterführung gehört der ÖBB,

Bereich Fröhlichgasse , Möllergasse:

Querung Breitenfurter Straße ist sehr gefährlich, geplant ist dort ein neuer Nahversorger (Tankstelle, Autohandel), da könnte sich eine Lösung für die Querung der Straße ergeben

Kirchfeldgasse, Entschärfung Gefahrenstelle

st ein Gemeinschaftsprojekt mit dem 12. Bezirk, wurde bei der MA28 deponiert.

Relation von Mauer nach Speising

es keine sichere Verbindung, gerade bei Schienenstraßen wird oft rechts vom Gleiskörper geradelt, was sehr gefährlich ist.

→ Option Radpiktogramme im Gleistrog? Es gibt so was schon in der Linzerstraße im Bereich der Station

TOP 3_ Radtour, am 3.7., 17 Uhr

Start: Siebenhirten U6, Hauptausgang, im Süden

Endpunkt (ca. 19 Uhr): Lichtenstöger, nahe Schrailplatz

Weiterer Fixpunkt (ca. 18 Uhr): in der Wiesen Süd, VS Erlaaer Straße

Tisch reservieren!!